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Dólar/Euro cotações (em R$)

MOEDA COMPRA VENDA

Dólar com. 3,7651 3,7658

Dólar tur. 3,6200 3,9200

Euro 4,3769 4,3783

Quinta-feira com tempo instável em 
Curitiba e RMC. Previsão de chuva e frio. 

Mínima de 10ºC e máxima de 17ºC 

 PÁGINA 7

 PÁGINA 3

 PÁGINA 3

 PÁGINA 4 PÁGINA 5

JOJUPS: CAMPINA GRANDE 
DO SUL É OURO NO FUTSAL 

FEMININO

O MUNICÍPIO DA RMC FOI 
REPRESENTADO NO BASQUETE 

MASCULINO, FUTEBOL DE 
CAMPO MASCULINO, FUTSAL 

MASCULINO E HANDEBOL 
MASCULINO

JOGOS DO PIÁ ANTECIPAM 
COMEMORAÇÕES DO DIA DOS 

PAIS NO SÍTIO CERCADO

 PÁGINA 7
 PÁGINA 2

RATINHO DEFENDE CRIAÇÃO DE 
HOSPITAIS DE REFERÊNCIA EM 

TODO O PR 

ESCOLAS MUNICIPAIS E 
CMEIS RECEBEM OBRAS 

DE REVITALIZAÇÃO

Obras na Escola Municipal Izair Lago, na Borda do Campo

Campina Grande do Sul par-
ticipou dos Jogos da Juven-
tude do Paraná (Jojups), em 

Guaratuba, com uma delegação de 
aproximadamente 100 pessoas e 
trouxe uma medalha inédita: ouro 
no futsal feminino.

Segundo Ratinho Junior, a maioria desses anseios já estão contemplados no plano 

de governo

p
Quinta tem 
previsão de 
chuva no PR

DIVULGAÇÃO

PROFESSOR ORIOVISTO FALA SOBRE 
SUA CANDIDATURA AO SENADO AOS 

MEMBROS DA APL 

INTENÇÃO DE COMPRAS PARA O DIA DOS PAIS 
CRESCE 14 PONTOS PERCENTUAIS EM 2018, 

SEGUNDO PESQUISA DA BOA VISTA SCPC 
 PÁGINA 3 PÁGINA 3

Divulgação

Divulgação

DIVULGAÇÃO

ADEPOL-PR PROMOVE 
SABATINA COM OS 

CANDIDATOS AO GOVERNO 
DO ESTADO 

Na próxima terça-feira 

(14), a partir das 18h30, a 

Associação dos Delegados 

de Polícia do Paraná, 

ADEPOL-PR, realiza sua 

Sabatina com os candidatos 

ao Governo do Estado 

do Paraná com o tema 

Segurança Pública. 

Segundo a PRF, os 14 quilômetros da PR-415 estão adequadamente sinalizados, com melhorias na 

sinalização horizontal e vertical em fase de conclusão

IMPRUDÊNCIA É A PRINCIPAL CAUSA DE ACIDENTES 
NA RODOVIA JOÃO LEOPOLDO JACOMEL

SÓ NO ÚLTIMO MÊS DE JULHO, A PRF APLICOU 1.165 MULTAS A MOTORISTAS 
QUE TRAFEGARAM ACIMA DOS LIMITES DE VELOCIDADE DE 60 E 70 KM/H, 

DEPENDENDO DO TRECHO

Revoada de pipas neste sábado alusiva ao Dia dos Pais

PRÊMIO PARANÁ DE 
LITERATURA 2018 

RECEBE MAIS DE 1,8 MIL 
INSCRIÇÕES

Divulgação

PMCGS

A Biblioteca Pública do 

Paraná (BPP) divulgou o 

número de concorrentes ao 

Prêmio Paraná de Literatura 

2018, cujas inscrições se 

encerraram em 31 de julho. 

Divulgação
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ORQUESTRA SINFÔNICA DO PARANÁ 
SE APRESENTA EM PINHAIS

Nos dias 1º, 2 e 3 de agosto alunos da rede municipal de 

ensino de Pinhais assistiram à apresentação da Orquestra 

Sinfônica do Paraná. Os eventos foram realizados no Centro 

de Formação dos Profissionais da Educação (Cenforpe), 

localizado no bairro Weissópolis. No repertório, grandes 

obras de Mendelssohn, Beethoven, Mozart, Fauré, Rossini 

e Verdi.  A Orquestra Sinfônica do Paraná (OSP) foi fun-

dada em maio de 1985 e teve Alceo Bocchino e Osvaldo 

Colarusso como primeiros maestros titular e assistente, 

respectivamente. 

1º FESTIVAL TASTING MENU 
COMEÇA HOJE

Entre os dias 9 e 23, Curitiba vai receber a primeira edição 

do Tasting Menu, festival dedicado a uma das práticas gas-

tronômicas mais apreciadas no mundo: o menu degustação. 

O evento vai reunir restaurantes e espaços gastronômicos 

da capital paranaense que vão servir cardápios exclusivos de 

menu degustação a preço fi xo de R$ 148,50. Mais informações 

no site www.tastingmenucuritiba.com.br.

CAIXA INICIA NOVA FASE DE 
PAGAMENTO DAS COTAS DO PIS

Nessa quarta-feira (8) começou o pagamento das cotas do 

PIS para todas as idades. Correntistas da CAIXA terão seus 

valores creditados em conta e demais pagamentos serão 

iniciados na próxima terça-feira (14). Mais de 20 milhões 

de brasileiros que trabalharam com carteira assinada no 

período de 1971 a 04/10/1988 terão direito ao saque. O valor 

total disponível ultrapassa R$ 29 bilhões, que poderão ser 

sacados até 28 de setembro de 2018. Aproximadamente 4,4 

milhões de pessoas, que possuem contas ativas de titularida-

de individual na CAIXA, terão os valores referentes às cotas 

creditados diretamente em suas contas nesta quarta-feira 

(8), somando assim um valor de aproximadamente R$ 3,31 

bilhões de reais. Os correntistas poderão sacar o valor de 

suas contas a partir da quinta-feira (9).

CAPITAL NACIONAL DO LEITE REÚNE 
O QUE HÁ DE MELHOR NO SETOR 

DURANTE O AGROLEITE 2018
O município de Castro recebe de 14 a 18 de agosto um 

dos eventos mais completos do setor leiteiro do país: o 

Agroleite, que ocorre na Cidade do Leite e no Parque de 

Exposições Dario Macedo. Com o tema “Capital Nacional do 

Leite”, o maior objetivo do evento é levar conhecimento aos 

produtores, por meio de palestras e fóruns técnicos, troca 

de informações com empresas e expositores do setor. Está 

confirmada a participação de 205 empresas de diversos 

ramos entre nutrição, medicamentos, genética, máquinas, 

ordenhadeiras e sementes.

9 DE AGOSTO
Dia Internacional dos Povos Indígenas. 
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BASTIDORES

GERAL

EXPEDIENTE

RATINHO DEFENDE 
CRIAÇÃO DE HOSPITAIS DE 

REFERÊNCIA EM TODO O PR 

PMP

GERAL

ÁRIES Uma fase em que 

deverá prestar mais 

atenção em tudo que 

fi zer, pois está predis-

posto a ter aborrecimentos e pre-

juízos de monta. Sua personalidade 

se exaltará, bem como as chances 

de sucesso profi ssional. Boa saúde.

TOURO Notícias e novi-

dades do seu interesse 

devem ser esperadas 

para o período. Favo-

rabilidade em questões de dinheiro, 

inventário ou herança. Bons lucros 

através de parentes ou propriedades 

agrícolas. Confi e mais na pessoa 

amada e terá vantagens com isso.

GÊMEOS Excelentes in-

fl uências para desenvol-

ver suas atividades de 

modo geral. Aproveite, 

pois está é a melhor fase para progre-

dir profi ssional, social e materialmen-

te. Êxito romântico e sentimental. 

Bom para jogar na loteria.

CÂNCER Muita harmo-

nia familiar, conjugal e 

na vida sentimental e 

amorosa está prevista 

para você neste momento. Muito 

favorável também, aos negócios, as 

especulações e as novas empresas. 

Contatos pessoais bem sucedidos.

LEÃO Sua probabili-

dade de êxito material 

serão aumentados nes-

ta fase. Por outro lado, 

deverá prosperar no campo profi s-

sional e social, e poderá conseguir o 

que pretende na vida artística. Bom 

para passeios, diversão e saúde.

VIRGEM Os fl uxos po-

derão ajudá-lo, surpre-

endentemente. Tudo se 

resolverá da melhor 

forma possível e com perspectivas 

das melhores. Lucros e vantagens 

no transcorrer desta fase. Momento 

bom para o amor, principalmente 

com os seus colegas de trabalho.

LIBRA Momento em 

que exigirá o máximo 

de sua inteligência para 

que possa conseguir 

realizar seus anseio e desejos. O 

fl uxo astral é dos melhores para 

a saúde, tratar com religiosos e 

solicitar favores.

ESCORPIÃO Viver em 

paz e sem perturbação 

será muito importante 

agora. Para que tudo 

isso aconteça, evite participar de 

fuxicas, intrigas e rivalidades com 

quem quer que seja. Felicidade no 

amor e nas diversões. 

SAGITÁRIO Sua inde-

cisão, neste momento, 

muito poderá prejudicá-

-lo. Portanto seja deci-

dido para que tudo possa sair bem. 

Cuide da saúde, não se precipite e 

não se deixe infl uenciar por maus 

pensamentos.

CAPRICÓRNIO Uma 

visita inesperada po-

derá modifi car os seus 

planos no transcorrer 

deste período. Boa infl uência aos 

seus interesses econômicos e tam-

bém no que se refere ao trabalho e 

a vida sentimental e amorosa.

AQUÁRIO Indícios de 

excelentes contatos 

com pessoas mais 

idosas que você e de 

bom nível fi nanceiro e material. 

Aproveite tal oportunidade para 

tirar algum proveito. Inteligência 

clara e forte magnetismo pessoal.

PEIXES Não é um mo-

mento totalmente fa-

vorável para tratar de 

assunto amoroso. Mas, 

muito bom para entabular negócios 

e obter novos conhecimentos 

profi ssionais, para serem postos 

em prática brevemente.

NA AMP E CRM, PRÉ-CANDIDATO RESSALTOU NECESSIDADE DE HOSPITAIS DE REFERÊNCIA 
EM TODAS AS REGIÕES DO ESTADO

O pré-candidato ao governo do Paraná, 
Ratinho Junior (PSD), participou nesta 
semana de duas reuniões com médicos. 

A primeira no Conselho Regional de Medicina 
do Paraná (CRM) e a segunda na Associação 
Médica do Paraná(AMP). 

Em ambos encontros, assinou protocolo 
de intenções com os anseios da classe para 
melhorar a gestão pública da saúde no Paraná 
e também a valorização dos profi ssionais da 
área. Segundo Ratinho Junior, a maioria desses 
anseios já estão contemplados no plano de 
governo. “Nosso plano de governo veio sendo 
construindo com a participação de mais de 
400 especialistas de diversas áreas, dentre 
eles, alguns especialistas da área médica. Por 

isso, para a maioria dessas reinvindicações, já 
apontamos as soluções”, destacou.

Uma das reivindicações, que já está contem-
plada no plano de governo, é que os hospitais 
regionais sejam transformados em centros de 
referência, facilitando o acesso a uma rede de 
especialidade em todas as regiões do Estado. 
“Em Londrina, visitei o Hospital do Câncer que 
é referência no tratamento, conta com o que há 
de mais moderno em equipamentos e tecno-
logia, além de um corpo clínico especializado. 
Esse exemplo queremos expandir para outras 
regiões do Paraná, evitando que um enfermo, 
sofrendo com dor, precise se deslocar para se 
consultar um especialista” afi rmou Ratinho 
Junior.

Segundo Ratinho Junior, a maioria desses anseios já estão contemplados no plano de governo

Divulgação

ADEPOL-PR PROMOVE 
SABATINA COM OS CANDIDATOS 

AO GOVERNO DO ESTADO 

Na próxima terça-feira 
(14), a partir das 18h30, 
a Associação dos De-

legados de Polícia do Paraná, 
ADEPOL-PR, realiza sua Sa-
batina com os candidatos ao 
Governo do Estado do Paraná 
com o tema Segurança Pública. 
O evento tem como objetivo le-
var aos delegados de polícia do 
Estado do Paraná as propostas 
dos principais postulantes ao 
cargo de Governador do Estado 
no que tange à Polícia Civil e à 
Segurança Pública.

Para o evento, já estão 
confi rmados os candidatos Ra-
tinho Junior (PSD), Dr. Rosinha 
(PT) e João Arruda (PMDB). A 
Governadora Cida Borghethi, 
candidata à reeleição, também 
foi convidada para o evento, 
porém ainda não confi rmou 
presença. O ex-senador Osmar 
Dias (PDT), que havia confi r-
mado a sua participação, em 
razão de sua desistência na 
disputa, não estará presente 
no evento. “É uma ação inédita 
da ADEPOL-PR e que tem como 

objetivo trazer as discussões 
pertinentes à carreira dos dele-
gados, investimentos na polícia 
civil e na segurança pública 
como um todo. Ano eleitoral é 
ano de construir pontes. E é o 
que a ADEPOL estará fazendo 
nesse importante e inédito 
evento, eis que é uma excelente 
oportunidade de os candidatos 
ouvirem e se pronunciarem a 
respeito de temas sensíveis 
da Polícia Civil”, revelou o 
Presidente da ADEPOL-PR, Dr. 
Daniel Fagundes.

RODOVIA ENTRE CURITIBA E SC 
TERÁ TRECHO TODO ILUMINADO

Nesta quinta-feira (9), às 
18h, a Arteris Litoral Sul 
inaugura a iluminação 

completa da Serra do Mar da 
BR-376 na região de Guaratuba. 
Entre os meses de janeiro e julho, 
a concessionária realizou obras 
para implantar infraestrutura 
de iluminação com tecnologia 
LED nos 30 quilômetros da Serra 

(pistas norte e sul), entre o km 
663 e o km 678.

As obras de iluminação da 
Serra integram um conjunto de 
investimentos de R$ 26,8 milhões 
da concessionária para iluminar 
até o fi nal deste ano cerca de 200 
km de rodovias em todo o trecho 
sob concessão. Esse investimento 
também é emblemático para 

melhoria da segurança nesta im-
portante ligação entre os estados 
do Paraná e Santa Catarina. Nos 
dez anos de concessão, a Litoral 
Sul realizou obras de aumento 
de capacidade, melhoria de pa-
vimento e sinalização da BR-376, 
alcançando a redução de 31% 
no número de vítimas fatais por 
acidente nessa rodovia.

ELEIÇÕES 2018
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CASA DA CULTURA RECEBE MOSTRA 
“EXPOSTA”

GERAL

COLOMBO

Nesta quinta-feira (9), a Prefeitura de Colombo, por meio da 

Secretaria de Esportes, Cultura, Lazer e Juventude, promove a 

abertura da exposição “Exposta – Uma Coletânea de Postagens 

inadmissíveis”. A mostra, que visa homenagear as mulheres em 

um momento de reinvenção e recomeços, reúne um projeto 

fotográfi co acompanhado de relatos.

O evento será realizado na Casa da Cultura, localizada na 

Rua XV de Novembro – Centro, Colombo, a partir das 16h. A 

abertura contará com as coordenadoras do projeto.

PROFESSOR ORIOVISTO FALA SOBRE 
SUA CANDIDATURA AO SENADO AOS 

MEMBROS DA APL

Desde 2006, o Professor Oriovisto Guimarães é o ocupante 

da cadeira de número 6 da Academia Paranaense de Letras 

(ACP). Na manhã desta quarta-feira (8), durante a reunião mensal 

da ACP, o escritor e atual presidente, Ernani Buchmann, passou 

a palavra ao professor, que compartilhou com os membros 

da Academia os motivos que o levaram a aspirar uma vaga 

ao Senado Federal, entre eles, o desejo de contribuir para a 

construção de um novo país.

O professor Oriovisto se emocionou ao relatar que o que 

mais o entristece é conversar com os jovens e ouvir que querem 

deixar o Brasil para tentar a vida em outro país. “É muito triste 

ver nossos jovens perderem a paixão e o amor pelo Brasil”, 

destacou o professor.   

Entre os membros presentes, estavam os professores e 

juristas René Ariel Dotti e Eduardo Virmond, além de escritores, 

publicitários e jornalistas como Paulo Vítola e Dante Mendonça. 

O candidato a vice-governador do Paraná, na coligação de 

Ratinho Júnior, Darci Piana, também participou do encontro.

O jurista René Ariel Dotti enfatizou a contribuição do Professor 

Oriovisto no Senado, na área da educação. “Foi perguntado a 

um grande escritor francês, autor de obras clássicas, como a 

história da Revolução Francesa, sobre o que é fundamental na 

política. Ele respondeu: em 1º lugar, a educação; em 2º lugar, a 

educação e em 3º lugar, a educação. O Brasil vive uma situação 

trágica na educação fundamental, ensino médio e superior. Não 

vejo candidatura melhor, em todos os postos a serem disputa-

dos no Congresso Nacional, nessa especialidade, como a do 

Professor Oriovisto”, disse Dotti.

INTENÇÃO DE COMPRAS PARA 
O DIA DOS PAIS CRESCE 14 
PONTOS PERCENTUAIS EM 

2018, SEGUNDO PESQUISA DA 
BOA VISTA SCPC 

A PESQUISA IDENTIFICOU AINDA QUE 60% DOS ENTREVISTADOS IRÃO GASTAR A MESMA QUANTIA OU ATÉ MESMO MENOS 
ESTE ANO, COM O PRESENTE DO DIA DOS PAIS

Cresceu em 14 pontos 
percentuais (p.p.) a 
intenção de compra 

de presentes para este Dia 
dos Pais, na comparação com 
o mesmo período de 2017. 
Este ano, 40% dos cerca de 
1.300 respondentes da Pes-
quisa Hábitos de Consumo 
da Boa Vista SCPC, feita es-
pecialmente para esta data, 
disseram que gastarão mais 
com a compra do presente 
para o pai. No ano passado, 
34% tinham a intenção de 
investir um valor superior 
na comparação com o que 
gastaram em 2016. Esse cres-
cimento é considerado como 

um indicativo da melhora nas 
vendas do varejo. A pesquisa 
identificou ainda que 60% dos 
entrevistados irão gastar a 
mesma quantia ou até mes-
mo menos em 2018, com o 
presente do Dia dos Pais. Em 
2017, eram 66%.

Também de acordo com a 
Pesquisa Hábitos de Consu-
mo, da Boa Vista SCPC, caiu o 
percentual de consumidores 
que não irá comprar presentes 
neste ano (de 61% para 47%). Já 
29% dos que não irão comprar 
alegaram estar endividados 
(em 2017 o percentual era de 
23%), seguidos dos que disse-
ram estar fazendo contenção 

de gastos (19%), que se manteve 
estável a 2017.

Houve também uma queda 
entre os respondentes que 
alegaram gastar menos com o 
presente nesta data, por conta 
das difi culdades fi nanceiras 
resultantes da atual situação 
econômica do país. 36% dos 
consumidores disseram que a 
atual situação econômica do 
Brasil contribui para gastarem 
menos (eram 45% em 2017) 
e, aumentou o percentual 
daqueles que gastarão menos 
por contenção de despesas (de 
19% para 25%) e diminuição da 
renda (de 12% para 15%).

68% irão presentear os 

pais com itens de uso pessoal, 
como roupas, calçados, per-
fumaria e acessórios. A opção 
por presentear com almoço 
ou mesmo um passeio ou 
viagem curta registra 10% das 
intenções, seguida por 8% que 
pretendem comprar celula-
res, 5% itens de informática 
e 9% outros itens, entre eles 
ferramentas e bebidas.

46% dos consumidores 
pretendem gastar no máximo 
R$ 100,00 com o presente do 
Dia dos Pais (em 2017 eram 
48%). O ticket médio para este 
ano está estimado em R$ 179 
(8p.p. superior na compara-
ção ao ticket médio de 2017).

46% dos consumidores pretendem gastar no mínimo R$ 100,00 com o presente do Dia dos Pais

Divulgação

AÇÕES DE DEFESA ANIMAL E 
PROTEÇÃO ANIMAL DE PINHAIS SÃO 

REFERÊNCIA PARA CIDADE PAULISTA
ESTIVERAM NO MUNICÍPIO A MÉDICA VETERINÁRIA, RAFAELA DE OLIVEIRA VICENTE; A DIRETORA DO DEPARTAMENTO DE 

PROTEÇÃO E BEM ESTAR ANIMAL, CRISTIANE KUCSKA MASUTTI
PMP

Na semana passada a 
Secretaria de Meio Am-
biente recebeu a visita 

das profi ssionais do Departa-
mento de Proteção e Bem Estar 
Animal de Limeira, São Paulo. O 
objetivo da vinda até Pinhais foi 
de conhecer o trabalho realiza-
do nesta área pelas Secretarias 
de Meio Ambiente e de Saúde, 
especialmente da Seção de De-
fesa e Proteção Animal (Sedea) 
e da Unidade de Vigilância de 
Zoonoses.

Estiveram no município a 

médica veterinária, Rafaela de 
Oliveira Vicente; a diretora Cris-
tiane Kucska Masutti, que foram 
recepcionadas pela secretária 
de Meio Ambiente de Pinhais, 
Rosana Boeira Ilheu e pelas 
médicas veterinárias da Sedea 
Solange Marconcin e Janaina 
Hammerschmidt.

 A visita técnica permitiu a 
troca de experiências e o conhe-
cimento dos fl uxos de trabalho 
de ambas as partes. “Em relação 
à fi scalização é tudo muito or-
ganizado, e com isso as equipes 

conseguem fazer uma triagem 
muito boa e os retornos são 
organizados”, afi rmou a médica 
veterinária Rafaela de Oliveira 
Vicente. “Os casos têm um re-
torno, é tudo muito organizado. 
Isso também dá credibilidade 
para quem está sendo atendi-
do. E também deixo o convite 
para que visitem nossa cidade”, 
completou a diretora Cristiane 
Kucska Masutti.

Outras ações destacadas 
são as de educação em guarda 
responsável. “As palestras de pré-

-adoção são muito interessantes, 
também o projeto Veterinário 
Mirim que cria uma empatia na 
criança e uma vontade de cuidar 
do animal”, destaca Rafaela.

Para a secretária de Meio 
Ambiente de Pinhais esta troca 
é extremamente positiva. “Co-
nhecer os processos de trabalho 
de outras prefeituras enriquece 
nossas rotinas e para nós foi 
um grande prazer recebê-las e 
ter este retorno de que estamos 
no caminho certo em relação às 
nossas ações”, afi rmou Rosana. 

A visita técnica permitiu a troca de experiências e o conhecimento dos fl uxos de trabalho de ambas as partes

O professor Oriovisto se emocionou ao relatar que o que mais 

o entristece é conversar com os jovens e ouvir que querem 

deixar o Brasil para tentar a vida em outro país

Divulgação

PRÊMIO PARANÁ DE LITERATURA 
2018 RECEBE MAIS DE 1,8 MIL 

INSCRIÇÕES

A Biblioteca Pública do Paraná (BPP) divulgou o número de 

concorrentes ao Prêmio Paraná de Literatura 2018, cujas ins-

crições se encerraram em 31 de julho. No total, foram enviados 

1.852 livros inéditos, divididos em três categorias: Poesia — 

Prêmio Helena Kolody (797 obras), Romance — Prêmio Manoel 

Carlos Karam (523) e Contos — Prêmio Newton Sampaio (532). 

Os trabalhos foram inscritos pela internet, gratuitamente, por 

meio do site www.bpp.pr.gov.br.

Divulgação/BPP

O resultado do concurso será divulgado até a primeira 

quinzena de dezembro

O evento será realizado na Casa da Cultura, em Colombo

PMC
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Segundo a PRF, os 14 quilômetros da PR-415 estão adequadamente sinalizados, com melhorias na sinalização horizontal e vertical 

em fase de conclusão

IMPRUDÊNCIA É A PRINCIPAL 
CAUSA DE ACIDENTES NA 

RODOVIA JOÃO LEOPOLDO 
JACOMEL

SÓ NO ÚLTIMO MÊS DE JULHO, A PRF APLICOU 1.165 MULTAS A MOTORISTAS QUE TRAFEGARAM ACIMA DOS 
LIMITES DE VELOCIDADE DE 60 E 70 KM/H, DEPENDENDO DO TRECHO

Dados da Polícia Rodo-
viária Estadual (PRE) 
confi rmam que a im-

prudência é a principal causa 
de acidentes na Rodovia João 
Leopoldo Jacomel (PR-415), que 
liga Curitiba, Pinhais e Pira-
quara. Diante do aumento de 
20% no número de ocorrências 
no primeiro semestre deste 
ano – 66 contra 55 no mesmo 
período de 2017 –, a corporação 
intensifi cou a fi scalização no 
trecho. Só no último mês de ju-
lho, a PRE aplicou 1.165 multas 
a motoristas que trafegaram 
acima dos limites de velocidade 
de 60 e 70 km/h, dependendo 
do trecho. 

“O crescimento do núme-
ro de acidentes está ligado 
aos abusos praticados pelos 
motoristas”, afi rma o capitão 

Sheldon Vortolin, da PRE. “Só 
nesta segunda-feira (6/8), o 
radar móvel captou mais de 
250 imagens de veículos em 
excesso de velocidade”, des-
taca. Por isso, Vortolin reforça 
a importância de se prestar 
atenção às placas e aos limites 
de velocidade. “Quem respei-
ta as leis e sinais de trânsito 
protege vidas”, diz. 

Segundo a PRE, os 14 
quilômetros da PR-415 estão 
adequadamente sinalizados, 
com melhorias na sinalização 
horizontal e vertical em fase 
de conclusão. Estas inter-
venções fazem parte da obra 
de revitalização, duplicação 
e triplicação da rodovia, fi s-
calizada pelo Departamento 
de Estradas de Rodagem do 
Paraná (DER-PR).

Infrações

Dos 1.165 multados no mês 
passado, 64% transitaram com 
velocidade até 20% superior à 
máxima permitida na via, o que 
representa uma infração média 
punida com multa de R$ 130,16 
e quatro pontos na Carteira 
Nacional de Habilitação. Dos 
autuados, 30% dirigiam entre 
20% e 50% acima do limite, 
caracterizando infração grave, 
com multa de R$ 195,23 e cinco 
pontos na CNH. Dos fl agrados 
pela PRE, 6% estavam a mais 
de 50% acima da máxima per-
mitida. A infração gravíssima 
acarreta multa multiplicada 
por três (R$ 880,41) e suspensão 
do direito de dirigir (20 pontos 
na CNH).

Balanço 

Os 66 acidentes contabi-
lizados pela PRE de janeiro a 
junho de 2018 – entre eles três 
atropelamentos – causaram 
quatro mortes e deixaram 
43 feridos. Enquanto nos seis 
primeiros meses de 2017, as 
55 ocorrências na Rodovia 
João Leopoldo Jacomel, entre 
elas um atropelamento, não 
tiveram vítimas fatais, mas 
feriram 32 pessoas.

Conforme o capitão Vor-
tolin, as estatísticas demons-
tram que a gravidade dos aci-
dentes está diretamente ligada 
ao excesso de velocidade, que 
aumentou a quantidade de 
pessoas machucadas e, infeliz-
mente, levou algumas a óbito.

Divulgação

Divulgação

CURITIBA

NOVO TRECHO DA LINHA VERDE NORTE É 
LIBERADO PARA O TRÁFEGO NO BAIRRO ALTO

Luiz Costa/SMCS

O motorista que segue no sentido a Quatro Barras agora passa pelo asfalto novo das pistas da marginal da avenida, que fi cam ao lado 

da canaleta do transporte coletivo

Um novo trecho da Linha 
Verde Norte, no Bairro 
Alto, foi liberado para 

o tráfego de veículos nesta 
terça-feira (7). O motorista 
que segue no sentido a Quatro 
Barras agora passa pelo asfalto 
novo das pistas da marginal da 
avenida, que fi cam ao lado da 
canaleta do transporte coletivo.

A parte liberada fi ca entre 
a trincheira Bacacheri-Bairro 
Alto, que faz a ligação entre 
as ruas José Zgoda e Gustavo 
Rattmann, até depois do Rio Ba-

cacheri, perto do Hospital Vita. 
São 400 metros de asfalto novo.

Com a liberação, feita nesta 
terça-feira (7), o motorista que 
vinha utilizando as duas pistas 
da canaleta no sentido Norte, 
terá três faixas para o tráfego. 
Este aumento vai ajudar no 
fl uxo de veículos na região.

Obras concluídas

O uso da pista marginal 
(paralela à canaleta) é pos-
sível porque foi concluída a 
obra da Linha Verde neste 

ponto. Foram feitos serviços 
de drenagem, alargamento da 
pista, pavimentação, meio-fi o 
e calçada. As intervenções são 
coordenadas e fiscalizadas 
pela Secretaria Municipal de 
Obras Públicas. A via local, 
bem próxima ao bairro e que 
dá acesso ao conjunto Colina 
Verde, ainda não está liberada 
nesta região.

Também foi liberado o 
tráfego na Rua Domingos Fer-
nandes Maia, que estava blo-
queada por causa das obras na 

Linha Verde. Paralela à Rua José 
Zgoda, a Domingos Fernandes 
Maia é uma opção para quem 
quer acessar o Bairro Alto ou 
sair dele e pegar a Linha Verde 
no sentido Norte.

Bloqueios

As ruas Domingos Fernan-
des Maia e a Dante Angelote 
serão as opções para quem 
trafega na região pois, nos 
próximos dias, a Rua Santa 
Madalena Sofia Barat será 
totalmente bloqueada.

PINHAIS

QUATRO ANOS DO PROGRAMA 
CONHECIMENTO EM DEBATE

HOSPITAL SAN JULIAN COMEMORA 
50 ANOS DE FUNCIONAMENTO

O programa Conhecimento em Debate completou nesta 
última quarta-feira (1º) quatro anos de ininterruptas trans-
missões pela Rádio Comunitária FM Nova Pinhais. A convite 
da diretoria da ARCONOP (Associação Rádio Comunitária 
Nova Pinhais) Vilmar Rodrigues Júnior resolveu encarar o 
desafi o de apresentar um programa semanal de rádio.

O programa Conhecimento em Debate foi criado num 
formato que trazia música, utilidade pública e entrevista de 
convidados. O programa foi transmitido pela primeira vez 
no dia 5 de agosto de 2014 e de lá para cá foi encorpando, 
ganhando credibilidade e aumentando, consequentemen-
te, a sua audiência. Vilmar Rodrigues Júnior aponta como 
segredo para o sucesso de seu programa a participação dos 
convidados nas entrevistas, verdadeiros astros e estrelas que 
trouxeram informação e conhecimento aos ouvintes, e que 
fi zeram com que o programa alcançasse notoriedade junto 
à comunidade Pinhaiense.

O objetivo maior do Programa Conhecimento em Debate 
é trazer informação e conhecimento para os ouvintes, e para 
tanto, convidados das mais diferentes esferas, foram entre-
vistados pelo programa. O apresentador Vilmar Rodrigues 
Júnior aproveitou a oportunidade para agradecer a Diretoria 
da Associação Radio Comunitária FM Nova Pinhais pela 
confi ança no seu trabalho e por poder fazer parte da família 
ARCONOP. Agradeceu também aos assíduos ouvintes que o 
prestigiam com a sua audiência. Na data que comemorou o 
aniversário de 4 anos do Programa Conhecimento em Debate, 
o entrevistado foi o pré-candidato ao Senado Federal Professor 
Flávio Arns (foto), que na ocasião foi homenageado com placa.

PIRAQUARA

Nesta terça-feira (7), o Hospital San Julian celebrou os 
50 anos de funcionamento. O Prefeito de Piraquara, Marcus 
Tesserolli, participou da grande solenidade realizada na 
instituição, que é referência no tratamento especializado de 
dependentes químicos e portadores de transtornos mentais.

O San Julian possui 420 leitos e desempenha suas ati-
vidades integradas com o Sistema Único de Saúde - SUS. 
"Piraquara se orgulha muito em ter em seu território uma 
instituição que acolhe pacientes de todo o Paraná e que 
ultrapassou a expressiva marca de mais de 200 mil atendi-
mentos", ressaltou o Prefeito Marquinhos.

A solenidade contou com a participação do anfi trião 
e presidente da Associação San Julian, Affonso Antoniuk, 
do vice-presidente, Meron Daczuk Neto, da primeira dama 
de Piraquara, Ana Elizabete Mazon de Souza Tesserolli, da 
Secretária Municipal de Saúde, Maristela Zanella, o Diretor 
Administrativo do San Julian, Sandro Leão Savio, vereado-
res, profi ssionais da saúde, colaboradores do hospital, entre 
outras autoridades.

Hospital San Julian
O Hospital San Julian, administrado pela Associação San 

Julian Amigos e Colaboradores, presta atendimento a por-
tadores de distúrbios mentais e dependência química nas 
fases mais críticas e agudas de suas doenças. A instituição 
presta atendimento gratuito por meio do Sistema Único de 
Saúde - SUS desde sua criação. 

Dos 420 leitos, 260 são para dependentes químicos adul-
tos; 60 leitos para dependentes químicos adolescentes e 100 
leitos para pacientes psiquiátricos.

Mais informações sobre o hospital e como ser parceiro, 
acesse o site da Associação San Julian: www.sanjulian.com.br. 

Solenidade contou com a participação do anfi trião e presiden-

te da Associação San Julian, Aff onso Antoniuk e do vice-presi-

dente Meron Daczuk 

PMPiraquara
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NESTA QUINTA-FEIRA, PAIOL LITERÁRIO RECEBE 
LETICIA WIERZCHOWSKI

 A escritora Leticia Wierzchowski é a convidada do mês de agosto para o projeto Paiol Literário. O 
bate-papo, que acontece nessa quinta-feira (9), às 19h30, será mediado pelo jornalista e escritor 

Rogério Pereira, no Teatro do Paiol, com entrada gratuita. Iniciado em 2006, esta é nona temporada 
do projeto, realizado pelo jornal Rascunho, com apoio da Fundação Cultural de Curitiba. 

Neste ano já participaram Ruy Castro e Sérgio Rodrigues. 09 de agosto de 2018
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Fotos: Diego Tiller/PMQB

SÃO JOSÉ DOS PINHAIS

SEMANA DE VALORIZAÇÃO DA VIDA E DA FAMÍLIA 2018 
TERÁ PROGRAMAÇÃO A PARTIR DO DIA 13

A SEMANA DE VALORIZAÇÃO DA VIDA E DA FAMÍLIA ESTÁ 
ALINHADA COM A SEMANA NACIONAL DA FAMÍLIA

O prefeito de São José dos Pinhais, Toninho Fenelon, recebeu em 
seu gabinete o vereador Silvio Santo e demais pessoas ligadas às 
ações e organização da Semana de Valorização da Vida e da Família 
2018, para apresentar a programação do evento.

Criada por meio de Projeto de Lei no ano passado, por autoria do 
vereador, a Semana tem por objetivo fortalecer a família, aproximar 
as pessoas e promover o diálogo em torno da vida e da família para 
e com toda a sociedade.

Na ocasião da visita estava presente também Miriam Ribeiro, 
Pastor Samuel Coelho, Jocel W. de França, Cleide França, e o casal de 
artistas Adriely Lopes e Thiago Lopes. A Semana de Valorização da Vida 
e da Família está alinhada com a Semana Nacional da Família, onde 
diversas ações serão promovidas em inúmeras paróquias da cidade.

Em São José dos Pinhais, na segunda-feira (13), acontecerá a 
abertura ofi cial, que acontecerá na Câmara Municipal a partir das 
20h, e no dia 19 tem a Caminhada da Família na Paróquia Nossa 
Senhora Aparecida, no bairro Xingu às 14h.

Na ocasião da visita ao prefeito, destaque para o casal de cantores 
e compositores Adriely Lopes e Thiago Lopes, que no ano passado 
competiram com músicos e bandas do mundo inteiro, e foram os 
vencedores. Essa conquista permitiu que o casal aqui do município 
fossem até Roma fazer uma apresentação para o Papa Francisco nas 
comemorações dos 50 anos da Renovação Carismática Católica. Em 
2018, o casal também foi vencedor de outra competição e irão fazer 
uma apresentação na Jornada Mundial da Juventude, que acontece 
no ano que vem no Panamá.

Prefeito de SJP, Toninho Fenelon, recebeu em seu gabinete vereador Silvio Santo e  pessoas ligadas ao evento que começa dia 13

PMSJP

QUATRO BARRAS

ESCOLAS MUNICIPAIS E CMEIS RECEBEM 
OBRAS DE REVITALIZAÇÃO

ESTRUTURA MAIS BONITA E REFORMADA FOI BEM RECEBIDA DURANTE A RETOMADA DAS AULAS. PROGRAMA DE MELHORIAS CONTINUA

As escolas municipais e Centros Municipais de Educação 
Infantil de Quatro Barras estão passando por um cro-
nograma de reformas. Ainda durante as férias, várias 

unidades escolares receberam melhorias externas e internas. 
Na Borda do Campo, a Escola Municipal Izair Lago, por exemplo, 

teve o pátio inteiro pavimentado, além de receber novas pintu-
ras, paisagismo e ganhar espaços diferenciados que tornaram a 
escola ainda mais bonita, resultado do trabalho integrado entre 
a equipe da escola, e as secretarias de Educação e Infraestrutura.

No Centro, a Escola Devanira Ferreira Alves também passou 
e ainda passa por revitalizações. O pátio recebeu obras de es-
coamento e pavimentação, os banheiros foram reformados e a 
quadra recebe em seu entorno novas arquibancadas. Também 
foram instalados bebedouros no pátio e prateleiras nas cozinhas. 

Nesta semana, as obras estão concentradas no Cmei Tia 
Leonor, onde as equipes instalam novas pastilhas e realizam a 

pintura, além de efetuar várias ações de manutenção que vão 
melhorar a infraestrutura e o atendimento prestado às crianças.

Outra frente de trabalho acontece na Escola Especial Joanna 
Valache. Lá o pátio está sendo concretado para dar mais acessi-
bilidade aos alunos, ampliando as áreas de convívio tanto para 
aulas externas, quanto para momentos de lazer. A escola também 
recebe obras de uma quadra esportiva e o novo playground com 
brinquedos adaptados.

A secretária de Educação, Leila Busnardo Dolato, disse que 
todas as escolas serão contempladas pelas benfeitorias. A Escola 
Rui Valdir Pereira Kern, no Itapira, será a próxima. "Temos um 
extenso plano de reformas, manutenções e melhorias em todas 
as unidades escolares. Muitos trabalhos já foram executados e 
outros ainda estão por vir", contou Leila.  

O prefeito Angelo Andreatta (Lara) disse que o cuidado com 
as escolas e Cmeis será permanente e que os investimentos apli-

cados cumprem um papel importante auxiliando, inclusive, 
na aprendizagem. "Uma escola bonita e bem cuidada é mais 
receptiva, mais acolhedora, o que estimula as crianças e todos 
que nela trabalham. É justamente isso que queremos, que eles 
tenham prazer no ambiente que vão estudar ou trabalhar", 
afi rmou Lara.   

O prefeito ainda disse que a economia nas licitações tem 
permitido mais investimentos no município. "As obras não 
páram e vão fi car ainda mais intensas com relação aos equi-
pamentos públicos que envolvem a Educação e a Saúde do 
município. Tivemos uma excelente economia nas licitações, 
o que está permitindo investir, além do uniforme escolar, 
capacitação de professores e aquisição dos novos ônibus, 
também na estrutura das escolas com reformas de banheiros, 
pinturas, calçadas e pátios. Tudo para garantir uma educação 
de qualidade", concluiu. 

Obras na Escola Municipal Izair Lago, na Borda do Campo Escoamento e pavimentação do pátio melhorou infraestrutura da 

Escola Devanira Ferreira Alves

Obras de acessibilidade: novo pátio vai ampliar espaços utilizados 

pelos alunos da Escola Especial Joanna Valache

PAVIMENTAÇÃO VAI AUXILIAR CONSERVAÇÃO DE TODA A 
FROTA DO TRANSPORTE ESCOLAR
PÁTIO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO RECEBE OBRAS DE CALÇAMENTO DESDE A ÚLTIMA SEMANA

Mais de 30 ônibus e 
veículos da Secre-
taria Municipal de 

Educação de Quatro Barras 
terão melhores condições de 
conservação com a pavimenta-
ção do pátio iniciada na última 
semana. 

O espaço, de 2.600 metros 
quadrados, está sendo calçado 
com paralelepípedos rejunta-
dos e vai garantir melhores 
condições de armazenamento 
e circulação de toda a frota do 
transporte escolar, que hoje 

atende 2.572 alunos da rede 
municipal e estadual, incluin-
do turmas da Escola Especial 
e do EJA - Ensino de Jovens e 
Adultos.

A secretária de Educação, 
Leila Busnardo Dolato, disse 
que a falta de pavimentação 
e irregularidade do terreno 
causavam atolamentos em 
período de chuvas, o que dani-
fi cava muitas vezes os veículos. 
"A pavimentação vai contribuir 
muito não só para a limpeza, 
mas também para a conserva-

ção da frota que cumpre um 
papel determinante para a área 
educacional", contou.

Os investimentos totalizam 
R$ 204 mil e são aplicados com 
recursos próprios. O prefeito 
Angelo Andretta (Lara) disse 
que a Prefeitura hoje investe 
tanto na conservação dos 
equipamentos, como também 
estimula uma atividade eco-
nômica tradicional da cidade, 
que é o corte de pedras.

"Estamos ao mesmo tempo 
investindo na infraestrutura do 

pátio, garantindo mais limpe-
za no ambiente de trabalho, 
onde os ônibus circulam, e a 
conservação do espaço e dos 
equipamentos, bem como 
mantendo uma tradição his-
tórica do nosso município que 
é a pavimentação em pedras. 
Isso mostra o respeito que nós 
temos pelas nossas origens e 
também a preocupação em 
manter os equipamentos que 
transportam nossos alunos 
em condições de segurança e 
qualidade", disse Lara. 

Calçamento em paralelepípedos vai garantir melhores condições 

de armazenamento e circulação da frota

Foto: Diego Tiller/PMQB
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EDITAIS PREFEITURA DE QUATRO BARRAS

EDITAIS CÂMARA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 31/18
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 40/18
HOMOLOGAÇÃO: 26/06/18
CONTRATADO:  KNOPIK E CIA LTDA
CONTRATANTE:  CAMARA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

OBJETO:  Contratação de empresa para aquisição de recarga de gás
p13, para uso interno da Câmara Municipal de Quatro Barras.
VALOR DA DESPESA: R$  140,00  (cento e quarenta reais)
FUNDAMENTO:  Art. 24, inciso II da Lei de Licitações.
DATA:  07/08/18  -   GILSON RODRIGUES CORDEIRO  -   Presidente
-----------------------------------------------------------------------------------------------
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 32/18
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 41/18
HOMOLOGAÇÃO: 29/06/18
CONTRATADO:  JWH INFORMATICA LTDA
CONTRATANTE:  CAMARA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

OBJETO:  Contratação de empresa para aquisição de materiais para
manuntenção de equipamentos de informática, da Câmara Municipal.
VALOR DA DESPESA: R$  1.720,00  (um mil setecentos e vinte reais)
FUNDAMENTO:  Art. 24, inciso II da Lei de Licitações.
DATA:  07/08/18  -   GILSON RODRIGUES CORDEIRO  -   Presidente
-----------------------------------------------------------------------------------------------
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 33/18
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 42/18
HOMOLOGAÇÃO: 26/07/18
CONTRATADO:  JOÃO CARLOS DA SILVA FERREIRA
CONTRATANTE:  CAMARA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

OBJETO:  Contratação de empresa para realizar a lavagem dos
veículos oficiais do legislativo municipal.
VALOR DA DESPESA: R$  2.520,00  (dois mil quinhentos e vinte
reais)
FUNDAMENTO:  Art. 24, inciso II da Lei de Licitações.
DATA:  07/08/18  -   GILSON RODRIGUES CORDEIRO  -   Presidente
-----------------------------------------------------------------------------------------------
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 34/18
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 43/18
HOMOLOGAÇÃO: 27/07/18
CONTRATADO:  REQUINTE FABRICAÇÃO DE PLACAS E
TROFEUS LTDA
CONTRATANTE:  CAMARA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

OBJETO:  Contratação de empresa para confecção de placas de
homenagem, tendo em vista as solenidades de entrega de título de
cidadão honorário e emancipação política do Município de Quatro
Barras.
VALOR DA DESPESA: R$  1.980,00  (um mil novecentos e oitenta
reais)
FUNDAMENTO:  Art. 24, inciso II da Lei de Licitações.
DATA:  07/08/18  -   GILSON RODRIGUES CORDEIRO  -   Presidente
-----------------------------------------------------------------------------------------------
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 35/18
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 44/18
HOMOLOGAÇÃO: 27/07/18
CONTRATADO:  BUFE SEINO LTDA ME
CONTRATANTE:  CAMARA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

OBJETO:  Contratação de empresa para o fornecimento de serviços
de coquetel para as solenidades de Título de cidadão Honorário
(agosto) e Emancipação Política do município de Quatro Barras
(novembro).
VALOR DA DESPESA: R$  17.000,00  (dezessete mil reais)
FUNDAMENTO:  Art. 24, inciso II da Lei de Licitações.
DATA:  07/08/18  -   GILSON RODRIGUES CORDEIRO  -   Presidente
-----------------------------------------------------------------------------------------------

CENTRO DE EMPREENDEDORISMO E 
ARTESANATO DE PINHAIS OFERECE 

ATIVIDADES GRATUITAS

O Centro de Empreendedorismo e Artesanato de Pinhais (Ceart) 

oferece diversas atividades gratuitas no próximo sábado (11), das 

9h às 17h. As inscrições devem ser feitas por telefone. 

Confi ra a programação:

PMP

Atividades gratuitas neste sábado (11), no Ceart, a partir das 9h

9h às 9h30: palestra “A importância das mulheres na socie-

dade no século XXI”, com Priscila de Carvalho.

9h30 às 10h: palestra “Vinicios, uma história de transformação 

pessoal e profi ssional”, com Janaina Chiaradia.

10h30 às 11h: Contação de Histórias, com Elaine Klein.

10h às 11h: palestra “A violência contra gêneros e diversida-

des”, com Goretti Busolo.

11h às 11h30: Contação de Histórias, com Elaine Klein.

11h às 12h: paletestra “Violência Urbana: conhecendo o ini-

migo”, com Marcio Barros.

Também haverá o canto da beleza com a disponibilização 

de corte de cabelo, escova, maquiagem e unha; orientações 

dos profi ssionais da Agência do Trabalhor de Pinhais; food 

trucks e brechó.

Serviço

O Ceart está localizado na Avenida Ayrton Senna da Silva, 2842, 

bairro Estância Pinhais. Inscrições e informações pelo telefone (41) 

3901-5826.

PELA PRIMEIRA VEZ FORA DA EUROPA, 
FÓRUM SERÁ REALIZADO EM CURITIBA

O secretário especial do Trabalho e Relações com a Co-

munidade, Paulo Rossi, será um dos palestrantes do Fórum 

Pulire, que pela primeira vez acontece fora da Europa, e chega 

a Curitiba para proporcionar um evento de gestão empresarial 

de excelência, apresentando debates e uma rica experiência 

em networking para seus participantes. 

O secretário Paulo Rossi vai abordar a visão laboral e o 

impacto das reformas trabalhistas em diversos continentes.

O fórum, que será na Universidade Positivo nestas quinta 

e sexta-feira (9 e 10), é promovido pela Facop (Fundação do 

Asseio e Conservação do Estado do Paraná) em parceria com 

a Afidamp (Associação de Fabricantes Italianos de Equipa-

mentos, Máquinas e Produtos para Limpeza Profissional) e 

com a ISSA (Associação Mundial das Indústrias de Limpeza).

Os dois dias de programação contarão com painéis foca-

dos nas áreas de Tecnologia, Sustentabilidade, Dignidade, 

Qualificação e Reputação, todos pautados na ética, valor que 

permeia todo o conceito do evento. 

EDUCAÇÃO E DETRAN FIRMAM 
PARCERIA PARA AMPLIAR TEMAS DE 
TRÂNSITO NAS ESCOLAS ESTADUAIS

A Secretaria de Estado 
da Educação e o De-
tran Paraná vão criar 

uma rede de compartilha-
mento para ampliar o uso das 
temáticas do trânsito dentro 
das escolas estaduais. Numa 
primeira etapa da parceria, 
técnicos do programa Saú-
de na Escola passarão por 
capacitação no Detran, em 
Curitiba, para aprenderem 
como aplicar a temática em 
sala de aula.

“As nossas escolas já tra-
balham com os Detrans locais, 
mas este programa é mais 
audacioso, porque permitirá 
trabalhar as questões de 

trânsito com diferentes faixas 
etárias de forma mais lúdica e 
inovadora”, afi rma a secretá-
ria da Educação, Lucia Cortez. 
“Trata-se de um projeto de 
valorização da vida, porque 
nossos alunos aprenderão a 
cuidar da própria segurança 
e dos outros no trânsito”, diz.

Duas fases

De acordo com o coorde-
nador da Escola Pública de 
Trânsito do Detran, Josemar 
Czornei, a parceria vai se di-
vidir em duas grandes fases: a 
formação da rede de compar-
tilhamento e a instituciona-
lização do uso das temáticas 

de trânsito nas salas de aula. 
“Queremos juntar a téc-

nica e conhecimento da Es-
cola Pública de Trânsito em 
ações de prevenção e usar 
toda a rede da Secretaria da 
Educação para tornar esta 
informação mais acessível. 
Entendemos que estão nas 
escolas os futuros condutores, 
os futuros profi ssionais de 
trânsito, pessoas que daqui 
algum tempo estarão nas ruas 
em seus diferentes papéis”, 
afi rma Czornei. “Se conseguir-
mos ser efetivos num trabalho 
preventivo, lá na frente vamos 
conseguir resultado mais 
expressivo, diminuindo os 

índices de acidentes e mortes 
no trânsito”. 

Reunião

Os detalhes do programa 
de parceria com o Detran 
foram repassados aos chefes 
dos 32 Núcleos Regionais de 
Educação que estão em Curi-
tiba para participar de uma 
reunião ordinária de trabalho 
com técnicos da Secretaria. 

A primeira formação do 
programa de educação para 
o trânsito, com os técnicos 
do programa Saúde na Escola, 
está marcada para aconte-
cer no mês de outubro, em 
Curitiba.

MUITO FRIO A PARTIR DESTA QUINTA-FEIRA

Frio intenso na madru-
gada da quinta-feira 
(9) a partir do Oeste 

e do Sudoeste paranaense. 
Geadas fracas são previs-
tas para estes setores. As 
menores temperaturas da 

quinta-feira deverão ser 
registradas à noite na maio-
ria das regiões. O frio mais 
forte atinge a metade Sul do 
Estado, com termômetros a 
4ºC no Centro-Sul. Em Curi-
tiba a mínima prevista até 

a tarde desta quarta era de 
10ºC, marca que pode mudar 
conforme o avanço da massa 
mais fria.

A sexta-feira (10) deve ser 
muito gelada pela manhã na 
Capital, com temperatura 

mínima prevista de 4ºC. As 
máximas não chegam aos 
20ºC nos próximos dias. Já 
as áreas mais ao Norte e 
Noroeste devem ter queda li-
geira na temperatura. Nestas 
regiões o clima fica ameno.
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prata, 4p, dir. hid., ar cond., 

alarme, trava, roda liga 

leve, 133 mil km. Ótimo 

estado. R$ 10 mil. Aceito 

propostas. T: (41) 9602-

2802 ou 9586-2908 c/ 

Américo. 

Aluga-se casa comercial 

110 m² + edícula nos fun-

dos 77m² para serviços A 

1º R$1600,00 a  2º R$900, 

localizada Na Avenida 

Maringá  Conjunto Áqui-

la, Telefone: 8881-7009 e 

8442-6950

Aluga-se uma casa de 5 

peças sem garagem nos 

fundos para um casal ou 

para solteiro no Bairro 

Vista Alegre ótima lo-

calização de mercados 

e farmácias  va lor  do 

aluguel R$ 700,00 favor 

entrar em contato (41) 

995414349 fa lar  com 

Diva

CLASSIFICADOS
ALUGA AP 54M2, 2 quartos, 

mobiliado, 1 vaga.  Guarai-

tuba - Colombo/PR. Valor 

R$ 950,00. Condomínio R$ 

220,00. Fone: 9 9990-1276 

falar com Andreia

Trabalho com jardina-

gem, roçadeira própria e 

como chacreiro também 

com disponibilidade de 

morar no emprego. (41) 

991048292 falar com Mi-

guel Kominiak.

Vende-se terreno de 7x30m 

com casa mista de 48 m2, 

na Rua Catarina Knapik, 

473, em Quatro Barras. 

Interessados ligar p/ 99515-

1002. Aceito carro.

Vendo câmera digital Nikon 

D-60 com bolsa e aces-

sórios, 1 objetiva 18-55 e 

uma objetiva 200mm, valor 

1.200,00, falar com Lima no 

fone 99702907

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua Rio Tocantins. 

Zona mista consolidada, 

próximo a Av. Irai, em Pi-

nhais. 1500 m² , com capa-

cidade para 4 pavimentos. 

R$ 900 mil, aberto a nego-

ciação. Tratar: 88667172

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua 1°de Maio, em 

Pinhais, próximo a caixa 

econômica. 980 m² , zona 

central, com duas casas em 

alvenaria, com capacidade 

para 8 pavimentos. R$ 1,5 

milhão, aberto a negocia-

ção. Tratar: 88667172

ALUGO BARRACÃO na 

área industrial de Pinhais, 

localizado na Rua Manda-

guari, número 1612, próxi-

mo da Empresa Nilko. O 

local conta com 380 M2 

de área construída, dois 

escritórios, três banheiros, 

205 M2 de pátio. Consulta 

comercial - liberado para 

qualquer ramo e atividade 

industrial ou comercial. 

Interessados entrar em 

contato: (41) 9144- 5858.

Vende-se geladeira Ele-

trolux 250 branca com re-

frigerador. Especifi cações: 

1,40m de altura, 0,55m 

de profundidade e 0,55 

de largura. 220W. R$ 100. 

Tratar com Rosilene: (41) 

3672-6047.

Faço pinturas, grafi atos e 

reformas. Tel: 9927-9210 / 

9586-4782 falar com João.

Ofereço-me para trabalhar 

como cuidadora de idosos, 

possuo experiência e refe-

rencia, horário disponível. 

Tratar: 9780-1178

Vende-se  terreno  13x12, 

Rua Princesa Isabel 370, 

Jardim Bela Vista, Piraqua-

ra/Pr. Tel: 8436 8795 Dirceu 

/ 8436 8796 Lola.

Vende-se casa comercial 

próximo a Campo Compri-

do, terreno 12x50 e casa 

120 metros. Valor 255 mil 

troco por casa em Quatro 

Barras de menor valor. Tel: 

3649 2505 / 9879 1828.

Trabalho com Construção 

Civil: Casa, sobrados e 

qualquer serviço na área. 

Telefone: 9228 3771 - Felix

Casal sem fi lhos procura 

casa para alugar na região 

de Pinhais Bairros Vila Amé-

lia ou Vila Maria Antonieta, 

quem tiver a casa entrar em 

contato pelo número 3669 

7900, falar com Jô Almeida.

Vende-se Polo 1.8 MI, 2000, 

PRECISA-SE DE CAÇA TALENTOS!

Precisa-se de Olheiros para indicação de 

modelos para a Agencia WR.

Ótimos ganhos + Bônus

Interessados ligar para o numero: 

(41) 3357-7467 e marcar uma entrevista

ROUTER CNC 3D E 2D e Laser. Qualidade, Rapidez, Preço baixo.

Letras caixa, Moldes, Modelos, Peças técnicas, Móveis, painéis 
decorativos, Artesanato. ACM,  alumínio, PVC, PS, MDF, plásticos 
de engenharia.

MODELCORTE
CORTE COMPUTADORIZADO!

www.modelcorte.com.br modelcorte@gmail.com

(41) 3339-0531/ 9940-4196

JOJUPS: CAMPINA GRANDE DO SUL É OURO NO 
FUTSAL FEMININO

ESPORTES NA RMC

O MUNICÍPIO DA RMC FOI REPRESENTADO NO BASQUETE MASCULINO, FUTEBOL DE CAMPO MASCULINO, FUTSAL MASCULINO E HANDEBOL MASCULINO

Campina Grande do Sul 
participou dos Jogos da 
Juventude do Paraná 

(Jojups), em Guaratuba, com 
uma delegação de aproxima-
damente 100 pessoas e trouxe 
uma medalha inédita: ouro 
no futsal feminino. A equipe 
comandada pelo professor 
Anderson ‘Doce’ terminou a 
competição invicto, com cinco 
vitórias. 

O município também foi 
representado no basquete 
masculino, futebol de campo 
masculino, futsal masculino e 
handebol masculino. A delega-
ção contou ainda com técnicos, 
professores, coordenação e 

apoio. Segundo o secretário 
municipal de Esporte, Lazer e 
Juventude, Helton Colere, este 
é o segundo ano consecutivo 
em que o município mantém 
a maior delegação esportiva 
da história dos jogos ofi ciais 
do estado, despertando uma 
experiência única nos atletas, 
com muitas amizades, socia-
lização, esporte e educação.

“Estamos tirando nossos 
jovens das ruas, do contato 
com as drogas e com a violên-
cia e oportunizando atividades 
esportivas”, disse o prefeito, 
Bihl Zanetti, sobre o trabalho 
das atividades esportivas em 
contra turno escolar.

Equipe vencedora

Atletas: Arolyne Florencio da 
Silva, Ellen Nezi Padilha, Emelly 
Nezi Padilha, Gabrieli de Morais 
Siqueira, Izabelly de Castro 
Siqueira, Kamilly Estefany de 
Oliveira, Karolayne Cristina 
Dahmer da Silva, Larissa da Silva 
Ribeiro dos Santos, Liamari Gon-
calves Pego, Raelly Fernanda dos 
Santos Batista, Raquel da Silva 
de Carvalho, Samanta Jenifer 
Soares de Souza, Tassiane Rebeca 
Capistrano Lopes, Thais de Souza 
Ribeiro de Godoi

Técnico: Anderson Mensor 
(‘Doce’)
Auxiliar: Tairine Alves

14/07/2018 | Campo Largo 01 X 11 Campina Grande do Sul 
15/07/2018 | Campina Grande do Sul 05 X 01 Itaperuçu 
17/07/2018 | Campina Grande do Sul 04 X 00 Araucária 

18/07/2018 | Quatro Barras 01 X 06 Campina Grande do Sul 
GRANDE FINAL:
19/07/2018 | Campina Grande do Sul 06 X 05 Campo Magro

PMCGS

A campanha

Confi ra os resultados dos jogos da equipe campeã no futsal feminino:

A equipe comandada pelo professor Anderson ‘Doce’ terminou a competição invicto, 

com cinco vitórias. 

PINHAIS REALIZA CAMPANHA DE 
VACINAÇÃO CONTRA POLIOMIELITE E 

SARAMPO
O DIA “D” SERÁ NO SÁBADO (18), MAS A CAMPANHA SE 

ESTENDE ATÉ O DIA 31 DE AGOSTO

No dia 18 de agosto, como parte da Campanha Nacional de 

Vacinação contra a Poliomielite e contra o sarampo, a Secretaria 

Municipal de Saúde realizará o Dia “D” de vacinação direciona-

da às crianças de 1 ano a 4 anos, 11 meses e 29 dias (menores 

5). Para tanto, as unidades de saúde atenderão das 8h às 17h.

Cabe ressaltar que a campanha se estende até o dia 31 de 

agosto, uma vez que o Ministério da Saúde têm como objetivo 

manter elevada cobertura vacinal contra a poliomielite nos 

municípios, visando evitar a reintrodução do vírus selvagem 

da poliomielite, bem como vacinar os menores de cinco anos 

de idade contra o sarampo e a rubéola, para manter o estado 

de eliminação dessas doenças no país.

Já para as demais faixas etárias não está ocorrendo cam-

panha e sim a vacinação de rotina. Toda pessoa até 29 anos 

precisa ter registrada duas doses de Vacina Tríplice Viral (VTV 

- sarampo, caxumba e rubéola) na carteira de vacinação, e entre 

30 a 49 anos é necessário ter o registro de uma dose de VTV.

Desse modo, reforça-se a necessidade da realização da 

campanha contra a poliomielite e contra o sarampo, a fi m de 

captar crianças ainda não vacinadas ou que não obtiveram 

resposta imunológica satisfatória à vacinação

PMP

JOGOS DO PIÁ ANTECIPAM COMEMORAÇÕES 
DO DIA DOS PAIS NO SÍTIO CERCADO

Os Jogos do Piá chegam 
ao bairro Sítio Cer-
cado neste sábado 

(11), com mais uma edição 
da revoada de pipas. As ati-
vidades serão especiais, pois 
o fim de semana é festivo 

pela comemoração do Dia 
dos Pais, no domingo (12).

Além da oficina e revo-
ada de pipas, a Secretaria 
Municipal do Esporte, Lazer 
e Juventude vai fazer o lança-
mento oficial dos brinquedos 

inclusivos para crianças com 
deficiência durante o evento.

Todas as atividades dos 
Jogos do Piá são gratuitas 
e vão acontecer das 11h às 
16h. Pais e filhos terão um dia 
repleto de brincadeiras e di-

versão ao ar livre. Em caso de 
chuvas, as atividades serão 
adiadas. Pelo Facebook da 
Smelj (www.facebook.com/
SMELJPMC/) serão colocadas 
informações atualizadas 
sobre o evento.

GRECA AUTORIZA CONCURSO PARA 
111 VAGAS EM 15 CARGOS E VAI 
CHAMAR 100 NOVOS GUARDAS

O prefeito Rafael Greca autorizou, nesta terça-feira (7), a 

realização de um novo concurso público para a contratação 

de servidores municipais para 15 diferentes cargos. São 111 

novas vagas. Este será o primeiro concurso público da gestão. 

O último foi feito em 2016.

O concurso será aberto para os seguintes cargos: Agente 

Administrativo, Analista de Desenvolvimento Organizacional, 

Arquiteto, Auditor Fiscal de Tributos Municipais, Engenheiro 

Civil, Engenheiro Eletricista, Engenheiro Sanitarista, Engenheiro 

de Segurança de Trabalho, Fiscal, Fiscal de Obras e Posturas, 

Nutricionista, Professor de Educação Infantil, Profi ssional do 

Magistério – Docência II, Procurador e Técnico Agrícola.

Os editais com os conteúdos programáticos, datas e locais 

de provas serão divulgados neste semestre. A Prefeitura calcula 

que os novos servidores terão um custo adicional de R$ 800 

mil por mês no orçamento do município.

“A ideia é cobrir os desligamentos por aposentadoria, 

sempre respeitando as limitações da Lei de Responsabilidade 

Fiscal e as limitações orçamentárias”, ressaltou o prefeito. O 

secretário municipal de Administração e Recursos Humanos, 

Heraldo Alves das Neves, também participou da reunião que 

autorizou a realização do concurso público.
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Michelli Alves
A linda Miss Lins 2016 Michelli Alves aniversariou 

nesta quarta-feira (8). Muitas alegrias e prosperidade. 

Parabéns!

THAÍS ZUCCHI É A MISS 
PARANÁ LATINA 2019

Nosso destaque de hoje é a lindíssima 

Thaís Zucchi, 26, representante de Realeza, 

é a ganhadora do Miss Paraná Latina 

2019. A escolha aconteceu na noite de 

terça-feira (31) no Teatro Guairinha, em 

Curitiba. Thaís recebeu a faixa de Amanda 

Gimenez, a Miss Paraná Latina 2018. 

Também foram premiadas a Miss Curitiba, 

Marcela Sanches, como Vice Miss e a Miss 

Prudentópolis, Agnes Eduarda, como 1ª 

Princesa da edição de 2019. Estiveram 

no Top 05 as representantes de Ponta 

Grossa (Ingrid Kubis) e Paranaguá (Brenda 

Sthefany, respectivamente. A nova Miss 

Paraná Latina irá representar o Estado no 

concurso Miss Brasil Latina 2019, que será 

realizado em Recife / Pernambuco no mês 

de Novembro. Parabéns à todas e sucesso! 

Divulgação

SOCIAL

DIA DOS PAIS

Nossa 

homenagem a 

todos os pais 

que conseguem 

ser sinônimos de 

amor, proteção, 

força e orientação 

para seus fi lhos, 

multiplicando 

os valores 

que realmente 

fortalecem e 

enobrecem nossa 

sociedade. A 

todos, um Feliz Dia 

dos Pais!

Uma homenagem 

do prefeito de 

Quatro Barras, 

Angelo Andreatta 

(Lara), e família

Fotos: Divulgação

Edson Artigas
Cumprimentos da coluna a Edson 

Artigas, que comemorou idade 

nova nesta quarta-feira (8). 

Felicidades!

Baixe gratuitamente o aplicativo Radiosnet e ouça a 
programação da Rádio FM Nova Pinhais onde você estiver!

www.fmnovapinhais.com

Edson
Cumprimentos da co

Artigas, que come

nova nesta q

Luciana 
Santarem

Felicitações da coluna 

à Luciana Santarem 

que comemora mais 

um ano de vida nesta 

quinta-feira (9). 

Parabéns!

Duda Reis
Quem assopra velinhas nesta quinta-feira (9) é a 

modelo Duda Reis. Parabéns, muita paz e felicidade!

Kelson José Rizzato
Cumprimentos da coluna ao meu especial amigo e 

diretor da Apolar Pinhais Kelson José Rizzato, que 

comemora aniversário nesta sexta-feira (10). A ele 

votos de  paz, sucesso, saúde e amor! 


